

# MANIFIESTO DEL 1º DE MAYO DE 2009

## FRENTE A LA CRISIS: EMPLEO, INVERSIÓN PÚBLICA Y PROTECCIÓN SOCIAL

El 1º de Mayo es una fecha histórica de especial significación para el movimiento sindical y para los trabajadores y trabajadoras en todo el mundo. En esta jornada de celebración, pero también de reivindicación y movilización, se aglutinan las aspiraciones de la clase obrera de los distintos países en un objetivo común: avanzar hacia una sociedad más justa, igualitaria, solidaria y en paz.

En un día tan señalado no podemos olvidar a quienes en diferentes lugares del mundo están luchando por derechos tan elementales como la libertad o la paz y que, con frecuencia, sólo consiguen la atención pública tras grandes tragedias humanas. Para ellos nuestra solidaridad y nuestro reconocimiento. En especial, queremos manifestar nuestro apoyo a la población iraquí, víctima de una guerra ilegal e injusta y de una intervención militar que aún persiste, y a los pueblos palestino -ocupado y masacrado por Israel- y del Sahara, privado de ejercer su derecho de autodeterminación. UGT y CCOO exigimos una solución pacífica y justa a estos conflictos desde el respeto a las resoluciones de la ONU y a la legalidad internacional.

## POR UN MODELO DEMOCRÁTICO Y SOCIAL DE GLOBALIZACIÓN

La actual crisis económica, de carácter mundial, ha puesto en cuestión el modelo de globalización ultraliberal que el movimiento sindical internacional venía denunciando reiteradamente por ser socialmente injusto y medioambientalmente insostenible. Es el momento de revertir esta situación impulsando un modelo de globalización que priorice la política sobre la economía y la democracia frente al mercado; que establezca las condiciones para un reparto de la riqueza más justo y que permita superar la pobreza extrema en la que aún viven millones de personas en el mundo. En este sentido, la democratización de los organismos e instituciones internacionales, el control de los mercados globales y de las inversiones multinacionales, la introducción de cláusulas sociales en los tratados comerciales, la imposición de códigos de conducta para el cumplimiento de las normas laborales, y los compromisos reales de ayuda a los países menos desarrollados son, entre otras, actuaciones imprescindibles.

Dentro del ámbito de las movilizaciones impulsadas por la CES frente a la crisis y por un nuevo contrato social en Europa, CCOO y UGT hemos convocado una gran manifestación -que se celebrará el próximo 14 de Mayo en Madrid- para exigir un amplio programa de reactivación económica que permita el mantenimiento y la creación de empleo de calidad, la mejora de los salarios y de las pensiones y el reforzamiento de las políticas sociales.

## POR EL EMPLEO, LA PROTECCIÓN SOCIAL Y LA ECONOMÍA PRODUCTIVA

La crisis internacional presenta una especial gravedad en España -con unos niveles de destrucción de empleo que no se conocen en ningún otro país de la Unión Europea- como consecuencia de un modelo de crecimiento sustentado en sectores poco desarrollados tecnológicamente y con empleos de baja cualificación, que son los más vulnerables ante los cambios de ciclo económico. Ante esta situación, nuestro país se enfrenta a un doble reto, que requiere la utilización de importantes recursos públicos. Por una parte, se deben amortiguar los efectos de la crisis a través de medidas de choque que favorezcan la creación inmediata de empleo y que mejoren la protección social, especialmente la cobertura y las prestaciones por desempleo. Pero, además, también hay que actuar sobre el sistema productivo, incidiendo en los sectores estratégicos y con mayor potencial de crecimiento, para impulsar la inversión en calidad e innovación que nos permita salir de la crisis con una economía fortalecida y con empleos estables y cualificados.

Hasta el momento, las medidas adoptadas por el Gobierno central no están siendo todo lo efectivas que sería deseable; inciden más en los aspectos paliativos de las consecuencias de la crisis que en la intervención sobre el sistema productivo; y, en algunos casos, son producto de decisiones adoptadas al margen del necesario acuerdo con los agentes sociales y económicos en las Mesas de Diálogo Social abiertas en el ámbito estatal.



Un diálogo social -que reivindicamos- que adquiere mayor relevancia en las circunstancias actuales y que la patronal CEOE está dinamitando con sus propuestas de facilitar y abaratar el despido, que sólo servirían para favorecer la destrucción de empleo; de reducción de impuestos y cotizaciones, lo que debilitaría los sistemas de protección social y la capacidad de respuesta gubernamental ante la crisis; y de restricciones salariales en unos momentos en los que debe potenciarse el consumo para no agravar aún más la situación de la economía española. Estas posiciones de la patronal, dirigidas a que la crisis la paguen exclusivamente los trabajadores, son también un obstáculo para la negociación colectiva al que nos enfrentaremos con la contundencia y la firmeza que sean precisas en cada caso.

UGT y CCOO rechazamos rotundamente las fórmulas de la patronal, que poco tienen que ver con la corrección de las causas que originaron y agravaron la crisis, y apostamos por el crecimiento económico desde parámetros de modernización del aparato productivo y de sostenibilidad medioambiental; por el empleo estable, de calidad y con derechos; por el trabajo sin accidentes y en igualdad de condiciones entre hombres y mujeres y entre inmigrantes y autóctonos; y por unas condiciones de vida dignas, a través de la mejora del poder adquisitivo de los salarios y de la consolidación y el reforzamiento de los derechos sociales (prestaciones por desempleo, pensiones, educación, sanidad, atención a la dependencia, etc.).

## **EN DEFENSA DEL EMPLEO Y DE LA INDUSTRIA EN ASTURIAS**

Aunque la pérdida de empleo en Asturias como consecuencia de la crisis es todavía sensiblemente menor que en el resto del país, cerca de 22.000 personas han pasado a engrosar en el último año las cifras del paro en nuestra región y las perspectivas para el futuro más inmediato no son precisamente alentadoras. Porque, si inicialmente la crisis se centró en la construcción residencial, cuyo menor peso relativo en la economía asturiana nos permitió resistir mejor sus efectos sobre el empleo; ahora es la industria -que ocupa un papel estratégico en nuestro sistema productivo- la que está concentrando sus peores efectos, y las regulaciones de empleo y los despidos se generalizan y afectan ya a las empresas más significativas del sector. Es el caso, entre otras, de Arcelor-Mittal, que ha decidido paralizar la producción de uno de sus Hornos Altos y de otras instalaciones, lo que puede tener dramáticas repercusiones sobre la economía y el empleo de la región.

Ante este difícil escenario socioeconómico resulta imprescindible un mayor esfuerzo político y presupuestario del Gobierno autonómico para minimizar la repercusión de la crisis en Asturias. El ACEBA es un instrumento válido -fruto de la concertación regional- que establece las bases de un nuevo modelo productivo de futuro para Asturias y recoge importantes iniciativas de carácter social. Pero, para hacer frente a esta crisis, cuya envergadura no se preveía en el momento de la firma del acuerdo, es preciso reforzarlo y revisarlo, tal como venimos reivindicando desde hace meses CCOO y UGT, incrementando sustancialmente su dotación económica y potenciando y priorizando las medidas con mayor incidencia sobre la actividad productiva, el empleo y la protección social y agilizando su puesta en práctica. Es el caso de la obra pública (infraestructuras, suelo industrial, vivienda, etc.); de los instrumentos de apoyo a la inversión empresarial (IDEPA, SRP, ASTURGAR); de los planes de empleo; del desarrollo de la Ley de Dependencia; o del Salario Social; entre otros.

En este sentido, la reorientación de varias medidas del ACEBA, el reforzamiento de otras y el adelanto de obra pública, que el Gobierno acordó recientemente con los agentes sociales y económicos, recurriendo a un mayor endeudamiento –que nuestra comunidad autónoma se puede permitir- para su financiación, son iniciativas que, aunque todavía insuficientes, van -en general- en la dirección correcta.

Por el contrario, los importantes retrasos en la ejecución de las Ofertas de Empleo Público, en la aprobación del Plan Regional de FP (que contempla importantes inversiones en esta materia), en las convocatorias de los programas de Formación para el Empleo o en el establecimiento efectivo de mecanismos para apoyar a las empresas con dificultades coyunturales de financiación, suponen dificultades añadidas para superar con el menor coste social las consecuencias de la crisis.

Pero la actitud reivindicativa de UGT y CCOO de Asturias no se dirige exclusivamente hacia el Gobierno autonómico. Exigimos de las empresas y de las entidades financieras que los cuantiosos beneficios que obtuvieron en los años de bonanza económica reviertan, en una situación de crisis como la actual, en compromisos concretos de inversión productiva y de creación y mantenimiento del empleo. En este sentido, nos opondremos activamente a cualquier intento injustificado de reducción de plantillas y de recorte de los derechos sociales y salariales en las empresas y sectores de nuestra región.

CCOO y UGT de Asturias, desde la responsabilidad con los trabajadores y trabajadoras y con la sociedad asturiana, articularemos la movilización social que en cada momento sea precisa para defender los puestos de trabajo, los derechos laborales y la protección social y para avanzar hacia una salida negociada de la crisis que suponga el reforzamiento y la modernización del sistema productivo, la extensión del empleo estable y de calidad y la mejora de las condiciones de vida de la población en general.

Por último, en esta histórica jornada del 1º de Mayo, UGT y CCOO de Asturias queremos expresar nuestro apoyo y solidaridad a quienes actualmente están movilizándose en defensa de su empleo o de sus condiciones sociales y laborales.

CCOO y UGT de Asturias llamamos a los trabajadores y trabajadoras y al conjunto de la sociedad asturiana a movilizarse el 1º de Mayo, participando masivamente en la Manifestación que se celebrará en Mieres, con salida a las 12 del mediodía de la Plaza de la Paz (frente al Campus Universitario). luchando en defensa de su empleo o para mejorar sus condiciones de laborales y sociales. Porque la movilización sigue siendo un instrumento fundamental de los trabajadores y trabajadoras para mejorar las condiciones de vida y trabajo y para avanzar hacia una sociedad mejor.

**¡Por un modelo democrático y social de globalización!**

**¡Por el empleo, la protección social y la economía productiva!**

**¡Por la mejora de los salarios y de los derechos laborales!**

**¡En defensa del empleo y de la industria en Asturias!**

**iii VIVA EL 1º DE MAYO !!!**